

Ausschuss für Bürgereingaben und Umwelt
Fachbereich 01
Yvonne Ritter
sitzungsdienst@stadt.leverkusen.de
Postfach 101140
51311 Leverkusen

Bürgerantrag zur Umwandlung der Feldtor- & Deichtorstraße in eine Einbahnstraße

hiermit beantrage ich die Entstehung einer Einbahnstraße (Fahrrad ausgenommen) für die Feldtorstraße, übergehend in die Deichtorstraße. Zum besseren Verständnis habe ich eine Grafik eingepflegt und die Fahrtrichtung mit Pfeilen markiert.



Begründung:

Auf der Deichtorstraße befindet sich sowohl eine Schule als auch ein Kindergarten. Jeden Tag (Mo. – Fr.) bringen zahlreiche Erziehende Ihre Kinder mit dem Auto dorthin bzw. holen diese ab.

Da die Gefahrenstelle 1 sehr schlecht einsehbar ist, kommt es hier immer wieder zu gefährlichen Situationen mit Kindern und Jugendlichen. Diese sind entweder zu Fuß von der Bushaltestelle „Buschkämpchen“ oder „Feldtorstraße“ kommend auf dem Weg zur Schule (und umgekehrt) oder steuern auf dem Fahrrad die Schule aus diesen Richtungen an bzw. verlassen diese.

Des Weiteren befinden sich in der Regel parkende Autos auf der Feldtorstraße, wodurch man bei Gegenverkehr kaum die Möglichkeit hat, Platz zu machen. Haben dann noch

mehrere Klassen zeitgleich Schulschluss, reicht der Bürgersteig von der Breite her nicht aus und die Schüler*innen weichen notgedrungen auf die Straße aus. Das alles macht die Situation dann bedauerlicherweise noch unübersichtlicher. Vor allem morgens und zur Mittagszeit kommt es hier regelmäßig zu chaotischen Situationen.

Eine Einbahnstraße gemäß Pfeilrichtung würde auch der zweiten Gefahrenstelle vorbeugen. Immer wieder kommt es vor, dass Autos (von der Wupperstraße kommend) links in die Deichtorstraße abbiegen. Ein Verkehrsschild, das anzeigt, dass dies nicht gestattet ist, ist zwar vorhanden, wird jedoch überwiegend ignoriert. Das Problem an dieser Stelle besteht vor allem darin, dass (vom Röttgerweg kommend) ein Fahrradweg an der Einmündung Deichtorstraße vorbeiführt. Immer wieder werden Fahrradfahrende, durch die Linksabbieger, übersehen und gefährdet. Da dort aktuell eine Umleitung des Fahrradweges langführt, besteht dringender Handlungsbedarf.

Durch eine Einbahnstraße gäbe es mehr Platz auf der Feldtorstraße, um Schülern, die auf der Straße laufen, auszuweichen. Dadurch wären diese besser geschützt und die Gefahrenstelle 1 an der Ecke Deichtorstraße wäre gebannt. Des Weiteren würde die Gefahrenstelle 2 wegfallen, da (von der Wupperstraße kommend) nur noch Fahrradfahrende in die Straße fahren dürften. Die Einbahnstraße würde außerdem zur Verkehrsberuhigung beitragen und Leverkusen noch ein weiteres Stück attraktiver für Fußgänger*innen und Fahrradfahrende machen.

Für die Autofahrenden fällt im Prinzip kein Umweg an.

Vielen Dank.